



DOLORES DEL RIO, la excelentísima actriz mejicana, intérprete de «RESURRECCION» y «RAMONA», en una interesantísima escena de «VENGANZA», última producción de tan celebrada artista

NOTICIAS DE LA UNIVERSAL

En Londres acaba de inaugurarse el cine Regal, que es uno de los más bellos del mundo y el más suntuoso de aquella ciudad. La noche de su inauguración estrenó dos películas de un nuevo género lanzado por la Universal, que están llamando mucho la atención.

Una de dichas films, se titula «Ave María» y su asunto se refiere al importante papel que representan las botellas en la vida práctica, empezando por el biberón y terminando por la botella que contiene el veneno que siempre acarrea un fin trágico.

Ed. J. Montagne, director escénico de la Universal, ha escrito «El compromiso», un drama original para Laura La Plante. El asunto se refiere a la vida privada de un ídolo popular. Probablemente se empezará la filmación a primeros de año, después de terminar «La dama encantada».

Todavía no ha sido escogido el director, pero se cree que se nombrará a Wesley Ruggles o a William Seiter, el marido de Laura.

Como resultado de su excelente trabajo en «Erik, el Grande», el operador Hal Mohr ha obtenido un magnífico empleo en el cuerpo técnico de la Universal.

Mohr fue también el operador escogido por Paul Leni para tomar la difícil fotografía que requería la producción «La última amenaza». Ya se sabe que Paul Leni aprovecha complicados y difíciles trucos de cámara.

Hace poco que Hal Mohr acompañó al director Fejos a Nueva York para tomar los exteriores de la futura gran producción «Broadway».

COSAS DE JULIO CESAR S. A.

Una de las comedias más graciosas de Julio César S. A. es la titulada «El país del divorcio», interpretada por la linda y picaresca Marie Prevost.

La acción se desarrolla en la ciudad de Reno, Estado de Nevada en Norteamérica, ciudad que ha adquirido extraordinaria fama en todos los Estados Unidos, porque sus leyes especiales están hechas con tanta perfección, que permiten ser aplicadas con una rapidez en muchos casos desconcertante, pues por difícil que sea un asunto de divorcio, queda tramitado y dictada la sentencia en menos de 24 horas.

El número de matrimonios que ha acudido a Reno para divorciarse, ha sido tan crecido, que muchos Estados han acordado que no tengan validez en su territorio los divorcios sancionados por un tribunal de manga tan ancha como es el de Reno.

Y esto da lugar a muchos incidentes, variados, divertidos y altamente cómicos: tal es el caso de Marie Prevost en la película «El país del divorcio», pues casada en Nueva York y divorciada en Reno, vuelta a casar en el mismo Reno al llegar otra vez a Nueva York, se entera de que será perseguida por bigamia.

«The Divine Lady», será con diálogo

Cuando la espectacular cinta de la First National, «The Divine Lady», presentando a Conine Griffith de estrella, sea exhibida en el otoño, será una cinta con diálogo.

Esta declaración procede del estudio de la First National, en donde ya están en pie los preparativos para hacer la hilación del diálogo de esta extraordinaria historia dramática de los amores de Lord Nelson y Lady Hamilton.

«The Divine Lady» es una de las cintas más costosas que se han hecho e incluye un reparto escogido, en el que incluye a Víctor Earoni, H. H. Warner, Ivan Keimath, Marie Dressler, Dorothy Cummings y muchos otros.

Las escenas de combates navales presentan varias poderosas flotas de antiguos buques de guerra en acción, las que serán realizadas por los efectos de sonidos. «The Divine Lady» fue dirigida por Frank Lloyd y es la cinta más espectacular que ha hecho Miss Griffith hasta ahora.

Una visita en el estudio donde se Impresiona «Venus»

Situados cerca del mar y del Hipódromo de Niza, dominando el azul Mediterráneo, los estudios donde Luis Mercanton impresiona «Venus» con Constante Talmadge ocupan cinco hectáreas del barrio de Niza llamado de San Agustín.

Antiguamente denominados «Cine Studios», más tarde se les llamó «Estudios Rex Ingram», cuando en 1924 se instaló allí este conocido «emitter en scene» y después de transformarlos convenientemente realizó «Mare Nostrum», «El Mago», «El Jardín de Allah» y recientemente «Las tres pasiones».

A un cuarto de hora en automóvil del paseo de los Ingleses, y después de haber dejado a la derecha el monumento erigido al capitán Ferber, uno de los

precursores de la aviación, se llega ante un gran portalón blanco, detrás del cual y medio escondido por imponentes palmeras, se distingue lo que a primera vista se toma por cuatro vastos hangares de aviación.

Al adentrarse, no se tarda en reconocer el error en que se incurrió. Bajo una reproducción exacta de vieja arcada árabe, se distingue a la gran estrella Constante Talmadge, que impresiona una escena de «Venus», con el ojo de ciclope de los aparatos de tomavistas.

Dondequiera que se detenga la mirada, se encuentran vestigios de la realización de una gran película.

A la izquierda, vemos un tranvía londinense sobre sus rieles, construido para «Las tres pasiones». Más lejos, un grupo de antiguas habitaciones árabes edificadas por Alejandro Volkoff para «Scheerazade».

A la derecha, una granja flamenca acbillada de metralla, que sirvió para la realización de «Rosas de picardía», la gran película de guerra inglesa.

Por último, y dominando todos estos decorados, vemos construido en el lago del estudio una copia exacta del yate «Venus», con el que se han impresionado numerosas escenas de la película que Luis Mercanton dirige para Los Artistas Asociados.

En este pintoresco cuadro trabaja Constante Talmadge, y nuestros lectores pueden tener la seguridad de que no es un trabajo intermitente; es una labor que empieza a las ocho de la mañana para terminar a las siete de la tarde, cuando no se prolonga hasta altas horas de la misma y que se suspende únicamente durante las cortas horas de la comida.

De todos modos, la visita al estudio no sería completa si no se mencionase un edificio situado al lado de los mismos, aunque no forma parte de ellos. Nos referimos a la villa casi centenaria, donde reside Rex Ingram y que la diferencia de lo que la rodea no evoca nada del cine, pues la gran afición de Ingram es la escultura y de lo cual se da uno cuenta tan pronto como se traspasa la puerta de su casa.

UNA ESCENA DE «EL CAPITAN SORRELL»



H. B. WARNER hace una gran creación en esta interesante película de LOS ARTISTAS ASOCIADOS

Advertisement for the movie 'VENGANZA' (Vengeance) presented by Los Artistas Asociados. It features Dolores del Río, José Crespo, and Leroy Mason. Directed by Edwin Carewe. Includes a United Artists logo and contact information for a Valencia branch.

Advertisement for the movie 'CORAZONES SIN RUMBO' (Hearts Without Direction) featuring Ernest B. Schoedsack and Me C. Cooper. It includes a small illustration of a boat on the water.

Advertisement for the Gran Teatro. It lists several movies: 'LA PRUEBA SUBLIME' (The Sublime Test), 'HAY QUE HACERSE HOMBRE' (You Have to Become a Man), and 'CUANDO EL AMOR QUIERE' (When Love Wants). It also mentions 'MALEFICIO: MATA-HART'.

Large advertisement for the movie 'ALAS' (Wings) from Paramount. It describes it as a lyrical epic about warriors and includes a note about the film's production and a mention of the Venice Carnival.

Advertisement for the movie 'La prueba sublime' (The Sublime Test) at the Gran Teatro. It provides details about the film's plot and the cast, including Maria Alba, Lionel Barrymore, and Warren Burke.

Advertisement for the movie 'Juventud Des-carrilada' (Youth Without Cars) at the Gran Teatro. It features a photograph of the main cast members and provides information about the film's release.

Advertisement for the movie 'Interference' at the Paramount Theatre. It describes the film as a drama about a woman and includes details about the cast and the production.

Advertisement for Eczema medicine, featuring a photograph of a person's face and text describing the symptoms and treatment.

DEPORTES

EN MADRID

El Racing de Santander y el Valencia empatan a dos tantos

El empate persistió a pesar de la prórroga reglamentaria. Destacó una vez más la imponderable actuación de los medios valencianistas. Y, como en anteriores encuentros, se hizo patente la ineficacia de los delanteros del Valencia.

La solución urgente que necesita el Valencia no es el cambio de entrenadores, sino el cambio de la línea de ataque. Hasta ahora, los medios del Valencia les iban ganando los partidos. No valía la pena esforzarse, teniendo detrás unos compañeros empujados que lo daban todo y que hasta, si llegaba el caso, los apartaban un poquito y se encargaban de meter goal.

Verdaderamente, el cargo de delantero en el Valencia F. C., era casi el de perfecto rentista: poca fama, unos comecretos por el campo y, a cobrar. Pero todo se acaba; y las lesiones de Molina y Salvador han dado al traste con las ilusiones de Picólin, Silvino y compañía.

La línea medular del equipo merengue ha sostenido durante todo el campeonato regional al equipo. Hasta en el partido de ayer, ayudados eficazmente por la tripleta defensiva, supieron mantener el partido y conseguir el empate, y éste se debió también al acierto de un medio: Amorós. Pero si el resto del equipo se encarga de forjar la victoria, los delanteros se contentan en destruir esta enorme labor. Siempre la misma cantinela: «Ah, si los delanteros hubieran aprovechado las ocasiones que se les presentaron! ¡Si Picólin expusiera un poco más el físico!... ¡Si Silvino no retardara la jugada! Y así siempre.

Una tarde desgraciada la tiene cualquiera: se pueden poner disculpas y se puede no tener en cuenta. Pero los desastrosos tan repetidos, la labor nada completamente que en todos los partidos han practicado los delanteros del Valencia F. C., no merece paliativo de ninguna especie. Si se han empeñado en demostrar que son inútiles, es necio el insistir en dárles partidos, siempre esperando una problemática rehabilitación que ni ellos mismos tratan de conseguir.

Al Valencia se le presentan unos partidos contra enemigos poderosos, en los que hay que ponerlo todo para salir adelante. Sinceramente, creemos que lo va a pasar mal como persistan alineando a equipos que lo hacen todo menos jugar al fútbol. Y conste que ya no lo sentimos por ellos, sino por el nombre que lleva el club y lo que éste significa para muchos.

La seriedad, colocación y acierto de su portero.

El primer goal del Valencia.

A la media hora de juego, el Valencia consiguió al fin forzar la meta de sus rivales a consecuencia de una magnífica combinación de su delantera. Silvino que recibió un pase de Amorós, se internó con gran rapidez entregando a Navarro cerca del área de penalty.

El delantero centro merengue, se dispone a chutar a goal, pero observa mejor colocado a Picólin y le entrega la pelota tan acertadamente, que Picólin, sin nadie que le molestara empuña un tiro cruzado y fuerte que manda al esférico a las redes ranguistas, entre el aplauso de la concurrencia.

La jugada ha sido digna de la ovación con que fué premiada. El tanto valencianista anima a los santanderinos que se emplean por unos momentos con gran entusiasmo en el busca del empate, pero llegamos al final del primer tiempo con el resultado de uno a cero a favor del Valencia.

El empate

La defensa del Valencia se defiende con bravura, pero no puede evitar al fin que Santi, de tiro cruzado, establezca el empate.

El goal, como antes del Valencia, ha sido excelente y muy aplaudido. El tanto empuja a las huestes ranguistas que se emplean en un ataque brioso y peligrosísimo que hace presenciar un nuevo goal.

Santi se luce tirando a goal y Pedret parando sus cañonazos.

El delantero santanderino de un encontronazo con Moliné se lesiona, viéndose obligado a retirarse. El Valencia consigue al fin sacudirse el dominio, trasladándolo a terrenos contrarios.

El segundo tanto del Racing.

Santi, que ha vuelto a salir, logra burlar a Amorós y escapa rápido hacia Pedret, pero ya cerca del marco, en vez de tirar a goal, controló la pelota recogiendo Oscar, que pasa a Larrinaga. Este se interna y sólo ante Pedret consigue con la mayor facilidad introducir la pelota en la red valenciana y el segundo tanto para su equipo.

El Valencia empató

El dominio valenciano da al fin su fruto con el tanto merecido. Silvino en jugada magnífica fué el autor material del empate al empalmar con la izquierda un potente chut que estrelló el balón en la red de Raba, rematando un buen centro de Torredeflot.

El Valencia continúa dominando, apoderándose absolutamente del terreno. La defensa del Racing está muy bien y el Valencia ya no logra marcar de nuevo a pesar del asedio a que sometió a su enemigo.

La prórroga

Terminado el tiempo reglamentario, el árbitro requiere a los capitanes, por si están de acuerdo para continuar jugando. Oscar se opone, pero Amorós hace valer sus derechos y el partido continuó la media hora reglamentaria.

En la primera parte de la prolongación el Valencia volvió a imponerse netamente, pero la desgracia le impidió marcar en diversas ocasiones propicias para ello.

El público ovaciona con insistencia a los jugadores valencianos que se emplean en forma excelente, arrojando a sus enemigos de manera sorprendente. Navarro estrella por dos veces el balón en los palos y Silvino, por no ser menos hizo lo propio en otro remate.

Inconcebible, señores. Por fin, sin que el marcador sufriera variación llegamos a la segunda parte de la prórroga que tuvo las mismas características que la primera. Pero en este último cuarto de hora de encuentro, el Racing, hecho un poco del asedio valenciano, llegó algunas veces a los terrenos contrarios, estrellándose siempre contra la muralla establecida por el trío defensivo valencianista, que se impuso energicamente.

Y sin que hubiera vencidos ni vencedores, llegamos por fin al final del match con el empate a dos tantos.

Comentarios

Los comentarios al encuentro entre valencianos y santanderinos, son favorables a los primeros, que han hecho un soberbio partido de técnica y entusiasmo, no habiendo logrado la victoria por desgracia en los remates.

Lo que opinan los técnicos.

Interrogados al finalizar el match, los técnicos que presenciaron el encuentro, todos, o casi todos coinciden en que el Valencia debió ganar, lo que no logró por verdadera desgracia.

Campeonato del grupo C. Terceras categorías

Por el comité ha sido acordada la siguiente fórmula para el campeonato del grupo C, terceras categorías: Primer grupo: Villarreal-C. D. Cabañal-Patruix-Gimnástico P. J. O. Segundo: Centre S. Valencia-Liria-Paterna-Norte. Tercero: Saturno-Picaña-Celeste.

CAMPO MESTALLA

El partido R. Oviedo-R. Betis El acontecimiento deportivo que para el próximo domingo se anuncia a celebrar en el campo de Mestalla, entre el R. Oviedo y el Betis de Sevilla, ha despertado enorme expectación entre los aficionados de Valencia.

El hermoso campo del Valencia ha sido destinado como terreno neutral para la contienda de estos dos importantes onces por la conquista del único sitio a cubrir en la primera Liga. Hay que advertir al público que este partido no es organizado por el club Valencia, sino por los poderes federativos, por lo que el socio del Valencia tendrá que proveerse de la correspondiente entrada y localidad para presenciar el mismo, no siendo valederos, por lo tanto, los pases del corriente mes.

Ramonzuelo al Valencia

Se da como segura la inclusión del conocido jugador levantino en el ataque del club subcampeón, y que, seguramente, participará ya en los próximos partidos para el torneo liguista. Es probable que un conocido defensa del mismo equipo siga idéntico camino que Ramón. A éste, de llevárselo a cabo el traspaso, no le deseamos más que pueda evitar el contagio de la gravísima enfermedad que aqueja a los que serán sus compañeros de línea el próximo día.

BAR REGIO

Para las próximas fiestas, Champagne de todas marcas y la exclusiva verdadera de esta casa: Marqués de Mons a 275 pesetas botella

OLYMPIA
MIBRICOLES PROXIMO
Segunda matiné artística con la Orquesta Sinfónica de Valencia
Dirigida por el competente maestro y director don J. MANUEL IZQUIERDO, la cual ejecutará brillante concierto durante la proyección de una de las producciones más notables de

ARTISTAS ASOCIADOS
titulada:
SU MAYOR VICTORIA
Una film del conocido y acreditado director D. W. Griffith, con intérpretes como Mary Philbin, Lionel Barrymore y Don Alvarado y con una presentación sencillamente sorprendente. Baste saber que es una película de

ARTISTAS ASOCIADOS
NOTA En contaduría se despachan localidades para esta matiné.

La fiebre tifoidea

Decíamos en nuestro artículo anterior, que en el año 1880 se provocó la reacción del movimiento reformista de la sanidad urbana, debido a los trabajos de Koch, Eberth y Capky, preconizando la necesidad de la depuración del agua potable que abastece los pueblos. En España muere un promedio anual de 5.000 tíficos, correspondiendo a la provincia de Valencia 368; y atribuyendo a la infección una mortalidad equivalente a un diez por ciento, hallamos que el país mantiene un ejército de cincuenta mil, y sólo la provincia de Valencia de 3.650 tíficos en constante renovación.

PRESION DE LOS POZOS. En Estocolmo y en La Haya, UNA por 100.000 habitantes; en Edimburgo 2; en Munich, 3; en Copenhague, 7; en París, 8; en Berlín, Viena y Hamburgo, 4; en Londres, 5; y en Rotterdam y Dresde, 6. Con estos índices contrastan dolorosamente los que suministra la estadística española. En Norteamérica se han reducido estas enfermedades casi al mínimo, atribuyendo los técnicos este éxito al aumento del número de poblaciones que depuran el agua y a la prohibición de la existencia de pozos en el caso de las poblaciones quedando aceptada ya como regla que la ciudad que por causa de infecciones tíficas pasa de la mortalidad de un 20 por 100.000, es que consume aguas polutas; esto es: aguas impuras.

Comercial y Agrícola

Rotterdam 10.
Subasta de los vapores «Cormorant», «Amsterdam» y «Hebe Rotterdam».
10 Enero 1929.
240 de 8,00 a 28,00 florines mayoría de 9,50 a 10,00.
300 de 7,75 a 21,00 florines mayoría de 8,75 a 9,50.
360 de 7,00 a 13,50 florines mayoría de 7,25 a 7,50.
504 de 7,00 a 10,75 florines mayoría de 7,50.—AVIM.

BIBLIOTECA DE «EL PUEBLO»

era de las más brillantes. Elena le llamaba «su pájaro». Le trataba como a un niño y le sonreía como a todo el mundo; pero aquella sonrisa hería a Pedro. Boris afectaba ante él un respeto demudado, un respeto de compasión, que aún le irritaba más.

Habiendo sufrido tan horriblemente tras años antes, que quería substraerse a otra humillación del mismo género, primero porque no era el esposo de su mujer y después porque no se permitía sospechar.

En el gran mundo se consideraba a Pedro como a un gran señor, marido algo ciego y hasta cómico de una mujer encantadora; se le juzgaba un original inteligente que no hacía nada ni estorbaba a nadie; un buen chico, en toda la acepción de la palabra. Mientras tanto en el alma del conde se verificaba el trabajo arduo, difícil, de un perfeccionamiento interior, que si le explicaba muchas cosas y le proporcionaba grandes alegrías, no le libraba de terribles dudas.

«24 Noviembre.—Me he levantado a las ocho, he leído el Evangelio, después he asistido a la sesión y he regresado para comer solo. La condesa tiene visitas que me desagradan. He bebido y comido con moderación y después de comer he copiado algunos documentos precisos para los hermanos. Por la tarde he bajado a las habitaciones de la condesa; le he contado una anécdota sobre B., y aunque demasiado tarde, he comprendido, por sus carcajadas, que no debí contarla.

Me acuerdo feliz y tranquilo. ¡Señor todopoderoso, ayúdame a caminar por tu senda!»

«27 Noviembre.—Me he levantado tarde, después de permanecer tendido pesadamente sobre la cama. ¡Señor, ayúdame! He leído el Evangelio sin el debido recogimiento. El hermano Urossof ha venido a hablar conmigo de las vanidades del mundo y de los planes de reforma del emperador. Iba a criticarlo, pero recordé a tiempo nuestras reglas y las exhortaciones del Bienhechor. Un verdadero mason, instrumento activo en el Gobierno, debe ser me-

ramente un espectador de lo que no le concierne. Mi lengua es mi enemigo. Los hermanos V., G., O., han venido a hablarme de la recepción de un nuevo adepto. Boris Drobetzkoí ha sido admitido, siendo yo su padrino. Me parece que se afilia a nuestra orden sólo para obtener el apoyo de ciertas personas. Muchas veces me ha preguntado si N. y S. eran de nuestra logia. No le he respondido. Tuve intenciones de atravesarle con la espada que acerqué a su pecho. No he sido elocuente, pues no me ha sido posible comunicar mi duda a los hermanos y al Venerable. ¡Que el Gran Arquitecto del Universo me guíe hacia las sendas de la verdad, haciéndome salir del laberinto de la mentira!»

«3 Diciembre.—Me he despertado tarde y he leído el Evangelio con tranquilidad. He salido de mi aposento y he paseado por el salón. ¡Imposible pensar! Boris Drobetzkoí ha venido, me ha contado una porción de historias, y al contarme, le he ofendido. El ha caído. Hasta más tarde no he podido darme cuenta de mi conducta. No puedo contenerme ante él: la culpa es de mi amor propio, que me lleva a juzgarme superior a él, lo cual no está bien. ¡Dios mío, hazed que en su presencia vea toda mi iniquidad!»

«7 Diciembre.—El Bienhechor se me ha aparecido en sueños. Hoy he recogido una carta de él; me habla de los deberes matrimoniales. ¡Ven en mi auxilio, Señor! ¡Percebre por mi corrupción, si tú me abandonas!»

derecha de la inteligencia. Se veía que la dudo tan amiga del príncipe Andrés, era para el ministro desconocida, y que el temor de no poder expresar sus pensamientos o de dudar, sólo por un instante, de la infidelidad de sus creencias, no le había turbado nunca.

Por todo esto, Speransky le producía una exaltación apasionada, la misma que había sentido por Napoleón. El secretario de Estado era hijo de sacerdote; motivo de desprecio para la generalidad. También al principio Andrés se avergonzaba de su exaltación; y, sin embargo, sin darse cuenta de ello, en cada instante crecía su intensidad.

Respecto a la comisión encargada de la formación de las leyes, Speransky le refirió que existía desde ciento cincuenta años antes, que había costado millones, sin producir algo, y que...

Concluyó diciéndole: «Queremos dar al Senado un nuevo poder judicial y no tenemos leyes. Por tanto, es un crimen, querido príncipe, que personas como vos se recluyan en la vida privada.

El príncipe le hizo observar que para aquel género de ocupaciones era preciso poseer una gran cultura.

«Decidme quénes son los que poseen. Esto es un círculo vicioso del que no se puede salir más que rompiéndolo. Una semana después, el príncipe Andrés recibió el nombramiento de miembro del comité encargado de la formación del Código militar y el de jefe de una de las redacciones de aquella comisión legislativa. Consintió, a ruegos de Speransky, en ocuparse del Código civil, y ayudado por los códigos de Napoleón y Justiniano, trabajó en la parte que tenía por título: «El derecho individual.»

bres, fundada por la Orden... (Y, sin embargo, vivía como antes. Le gustaba comer y beber bien, y no podía abstenerse de los placeres de la vida de soltero a pesar de juzgarlos inmorales y degradantes. Sin que su ardor hubiese cedido, al concluir el año sintió que la prometedora tierra de la francmasonería se ocultaba a sus pasos. Experimentó la sensación del hombre que, al poner el pie sobre una superficie tersa y al parecer dura, ve que poco a poco se hunde en un pantano. Dudaba... y no podía rechazar aquella duda.

Sus hermanos se dividían para él en cuatro categorías.

A la primera pertenecían los que ninguna parte tomaban ni en los asuntos de la logia ni en los de la humanidad, ocupados exclusivamente en profundizar los misterios de su orden, en buscar el sentimiento de la Trinidad, en estudiar las tres masas generales, el azufre, el mercurio y la sal, y en descubrir la significación del cuadro y los otros símbolos del templo de Salomón.

Estos le causaban respeto: eran los ancianos y entre ellos estaba el mismo Baz, deif, pero no comprendía el interés que en ellos despertaban aquellas indagaciones, pues de ningún modo le atraía la parte mística de la francmasonería.

La segunda categoría, en la que se colocaba, se componía de adeptos que, vacilantes como él, buscaban la verdadera senda, y que, sin haberla descubierto, no perdían la esperanza de encontrarla.

En la tercera se agrupaban los que, no viendo en la asociación más que las formas y las ceremonias exteriores, se atienen a observarlas estrictamente, sin ocuparse de su sentido oculto; tales eran Villarsky y el mismo Venerable.

El cuarto grupo estaba formado por personas muy numerosas entonces, que, no creyendo en nada, ni deseando nada, estaban en la Orden para aproximarse a los ricos y poderosos y aprovechar sus relaciones con ellos.

Su actividad no bastaba a Pedro. Recordaba a su asociación, tal como la veía en San Petersburgo, el no ser más que un puro formalismo, y se decía, sin atacar a los fundamentos de la instrucción, que francmasones en Rusia caminaban alejándose de los principios sobre que estaba fundada. Se decidió a ir al ex-

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Región valenciana

Gandía

INCENDIOS.
 Las seis y media de la mañana de ayer, se descubrió un incendio en una fábrica de muebles de calle de Castelar, adonde acudió el vecindario a las señales de alarma y a poco el servicio de bomberos, el cual sofocó rápidamente el fuego, que se entiende casual, puesto en el serrín desprendido de la máquina de aserrar, sin tener por el recalentamiento de un mechero. Al lugar del suceso acudieron en los primeros momentos las autoridades municipales, guardia municipal y fuerzas de la guardia civil. Sin desgracias personales. Las pérdidas, escasas.

También ayer por la mañana, más adelantada, tuvo lugar un conato de incendio en una casa de la calle Cárdenas del Castillo por haber prendido el hollín de una chimenea. Sofocado rápidamente por unos asistentes.

VEDELLA.

Barcelona

Acción republicana

El partido republicano democrático designado a cuatro veteranos para que vayan al Cementerio de Sants, que colocaran un ramo de flores naturales en la tumba de los republicanos que dieron su vida por la patria.

Este acto es en conmemoración de la primera República que estableció en España.

El acto tendrá carácter privado.

El cinismo de unos ladrones.
 En la barriada de Guinardó se ven cometiendo numerosos robos de cosas naturales en la tumba de los republicanos que dieron su vida por la patria.

Los dueños encontraban en los coches donde se cometían las sustracciones, unos papeletos, donde los ladrones les daban las gracias por haber sido víctimas de sus crímenes.

Por fin se ha conseguido detener a los autores de estos hechos.

Por estafa

Ha ingresado en la cárcel, acusada de una estafa de 10.000 pesetas, doña Riera.

De la Audiencia

Se ha visto en la Audiencia un juicio oral contra Narciso García, acusado en causa sobre homicidio.

El fiscal le ha acusado de que en la tarde del mes de junio, al salir de una fábrica de vidrio en compañía de unos obreros, agredió a uno de ellos, dándole una cachetada en el pecho, a consecuencia de la cual el obrero, y pide se le condene a carcel por cinco años, ocho meses y un día de prisión temporal, indemnización, costas y costas.

El defensor abogó por que se condenase el hecho como constitutivo de un homicidio por imprudencia.

Incendio

En un garaje de la calle de la Garrocha declaró un incendio que destruyó los automóviles.

Los bomberos impidieron la propagación del fuego a las fincas inmediatas. Las pérdidas son importantes.

La fatalidad

En la línea de Mataró un tren arrolló al pescador Pedro Marco, decapitándole. Tras tres años un hermano suyo fue víctima de un accidente análogo precisamente en el mismo sitio donde ocurrió la fatalidad.

Para tomar posesión

Se ha ido a Palma a posesionarse del Gobierno militar el general de división Enrique Salcedo.

ARCES

Madrid

Nombramientos

Ha sido designado como presidente de la Comisión Permanente de Estadística y medidas el director general del Instituto Geográfico y Catastral. Además se han nombrado varios miembros.

La lucha contra el cáncer.
 De su viaje al extranjero, el director del Instituto del Cáncer, señor Delgado, y el profesor señor Delgado, han traído tres ronciones, regalo de los centros alemanes, los que han estudiado la lucha contra el terrible aze.

Los tres ronciones tienen una incubación cancerosa especial que falta en

tre las variedades de animalitos semejantes de nuestro Instituto del Cáncer.

En Bruselas ha adquirido 700 miligramos de radium.

En París ultimaron algunos detalles de la organización del próximo Congreso Internacional Anti-cáncer, que se celebrará en Madrid en la primavera próxima.

Asistirán a este Congreso eminentes médicas de 54 naciones.
 El día 24 de este mes se inaugurará en el Instituto del Cáncer de Madrid, el pabellón especial para investigaciones científicas, y el nuevo pabellón para enfermos que costea la Diputación provincial.

Una personalidad argentina.
 Una personalidad argentina muy destacada ha llegado a Madrid. Es el doctor Butty, decano de la Facultad de Ciencias exactas, físicas y naturales, de Buenos Aires.

Butty viene a dar un curso breve en la Universidad Central sobre diversos asuntos.

Comisión militar chilena.
 Ha llegado a Madrid una comisión militar chilena, invitada por el Gobierno español, en viaje de estudios de nuestros centros fabriles de carácter militar.

Vienen acompañados seis de los visitantes con sus esposas.

También realizan el viaje cuatro niños.
 Han salido por primera vez de su patria.

El día oficial

El jefe del Gobierno, después de asistir a la colocación de la primera piedra del Instituto provincial de Agricultura, regresó a su despacho, recibiendo al duque de Horna, duques y al director de Bellas Artes.

A las cinco de la tarde despachó con el secretario de Asuntos Exteriores y con el jefe del Gabinete diplomático, Ramírez Montesinos.

El señor Palacios recibió al ministro de los Países Bajos, recién llegado de su país, donde ha disfrutado de una licencia.

En el ministerio de Marina se reunieron con el señor García de los Reyes, los ministros de Fomento e Instrucción y el delegado del Estado en la Compañía Trasatlántica.

Visitó al ministro de Fomento una numerosa comisión de fuerzas vivas de Zamora, con el gobernador y el presidente de la Diputación, solicitando asuntos de interés para aquella provincia.

Visitaron al ministro de Trabajo, una comisión de obreros del comité paritario de la Banca de Bilbao, el director de la Escuela Industrial y el presidente del Patronato de formación profesional de Valladolid.

También le visitaron el general Sanjurjo y la condesa de San Simón.

El Consejo de Aeronáutica

El Consejo de Aeronáutica estuvo reunido en la Presidencia durante toda la tarde.

Al salir el general Soriano que había presidido la reunión manifestó que entre otros asuntos se había tratado del programa y plan de la escuela aeronáutica de Cuatro Vientos.

Fallecimiento

Ha fallecido en Salamanca el prestigioso ganadero de reses bravas don Matías Sánchez Cobaleda.

Accidente del trabajo

En una obra en construcción de la calle del Peñón se hundió un andamio cayendo envueltos entre los materiales los obreros Manuel Soriano y Antonio Sáinz.

En la Casa de Socorro se les curaron heridas gravísimas practicándoseles delicadas intervenciones quirúrgicas.

El Sindicato de Actores

Esta madrugada se celebrará la asamblea del Sindicato de actores que no pudo celebrarse días pasados por falta de número.

Se tratará de la reforma del reglamento.

El estado de Villanueva

El ex presidente del Consejo Miguel Villanueva que parecía haber mejorado de la bronconeumonía que sufría, se ha agravado por haberse corrido la infección al pulmón derecho.

Esto no quiere decir que se haya perdido la esperanza de que la naturaleza del insigne político pueda vencer la enfermedad.

Además del doctor Huerta que le asistía se ha encargado de la curación el doctor del Campo, catedrático de la Universidad de Sevilla que ha llegado ayer a Madrid con tal objeto.

Calvo Sotelo a Sevilla

En el expreso de Andalucía marchó esta noche a Sevilla el ministro de Hacienda.

Le despidieron en la estación, autoridades, alto personal de su departamento y amigos.

También le acompañan además del director del Timbre señor Amado, todas las personalidades que constituyen el Comité del Monopolio de Petróleos.

«La Pantalla» no se ha publicado

A consecuencia de la huelga de operarios del fotograbado, no se ha publicado hoy el semanario «La Pantalla», ni tampoco será posible publicar el número próximo.

La caricatura de «Pepa Doncel»

Se asegura que los comediantes Muñoz Seca y Pérez Fernández, están escribiendo una obra que se titulará «Pedro Doncel».

Se estrenará en Abril, y será una caricatura de «Pepa Doncel», de Benavente.

La recepción diplomática

Hoy ha inaugurado el presidente del Consejo la recepción diplomática de los jueves en la Presidencia.

Permaneció desde las seis de la tarde hasta las nueve de la noche.

Al salir manifestó que había tenido un largo despacho con el secretario de Asuntos extranjeros.

Había recibido a los embajadores de Chile, Argentina, Paraguay y ministro del Uruguay.

Un periodista le preguntó si a pesar de marchar esta noche a Sevilla Calvo Sotelo, se celebrará Consejo el sábado.

Primo de Rivera contestó afirmativamente, pues aunque en el Consejo se van a tratar asuntos que se refieren a Hacienda, el ministro ha informado ya al Consejo, y además, nos ha dejado una ponencia escrita sobre el asunto de la Trasatlántica, para cuya ultimación nos reuniremos el martes próximo.

Otro periodista le preguntó si en visita del embajador de Portugal, éste le habló del anunciado viaje a España del presidente del Consejo de ministros de aquella República.

Estella contestó que le había entregado una carta cariñosísima del presidente de Portugal, en la que le comunicaba que sus múltiples ocupaciones le impiden venir.

Añadió Estella, que el embajador de Chile le había presentado a una comisión de militares chilenos que viajan estudiando el funcionamiento de nuestros centros fabriles militares.

El ministro del Uruguay iba acompañado de don José Francos Rodríguez, Blanca de los Ríos, Atamira y Casares Gil, los cuales hablaban al presidente de la conveniencia de que se cambie la denominación de Ibero-Americano por hispano-americano, en todos los asuntos relacionados con España y América española, para lo cual le entregaron un escrito, en el que se ha en constar que serviría esta nueva denominación para estrechar más los lazos entre España y las repúblicas hispanicas.

Provincias

Los jabales

San Sebastián.—A consecuencia de la nieve existente en las montañas, bajaron hasta cerca de Villabona tres jabales, uno de ellos de gran tamaño.

Varios cazadores salieron en su persecución.

José Ugarte, el famoso pelotari, hirió a uno de los jabales, el cual, al sentirse herido, acometió a su perseguidor quien tuvo que refugiarse en el canal de la Hidroeléctrica Ibérica, y desde allí remató al animal.

Los cazadores siguen la pista a los otros dos jabales.

Hallazgo de un documento interesante sobre Colón

Sevilla.—El investigador del Instituto Hispano Americano ha encontrado en el Archivo de Indias un documento referente a Colón, y que hasta ahora se desconocía. Se trata del acta de entierro del gran navegante y contiene extremos interesantes.

En una de las cláusulas se hace constar que el cadáver se recibe en calidad de depósito por los Cartujos de Santa María de la Gueva.

Dicha acta está firmada por el hijo de Colón y el superior de los Cartujos de Sevilla.

También se hace constar el traslado de los restos del inmortar marino a Santo Domingo.

Tiene verdadera importancia el hallazgo, porque hace suponer que en el Archivo de Indias se encontrará el testamento de Colón, del cual podrá deducirse su verdadera nacionalidad.

También se han encontrado documentos interesantes referentes a Américo Vesputio, Pinzón y Rodrigo de la Bastida, fundador de Santa María en los archivos de Indias y protocolos.

Para un campo de aviación

San Sebastián.—La comisión de Fomento del Ayuntamiento ha celebrado una reunión para tratar de habilitar terrenos para campo de aviación, ya que el de Lusarte ha sido vendido.

Las víctimas de un accidente

Málaga.—En el rápido de anoche llegaron don Juan Mesa Briales y don José Peñán, que resultaron heridos en un accidente de automóvil ocurrido en las inmediaciones de Antequera.

Los acompañaban varias personas de la familia, y en el coche del Parque Sanitario fueron trasladados a sus respectivos domicilios.

Del sumario por derrumbamiento.

Bilbao.—El juez que entiende en la causa por derrumbamiento de una casa de la calle de Carmelo, además de la prisión del arquitecto y contratista de las obras ha decretado el encarcelamiento de los contratistas de carpintería y del hormigón armado.

Parece que las obras no se realizaban conforme al proyecto del arquitecto.

Siete días sin recibir el correo

León.—En Murias de Paredes ya llevan siete días sin recibir el correo a causa de no poder circular los automóviles por la nieve.

En toda la provincia los fuertes temporales de nieve, han producido grandes perjuicios especialmente en el ganado que sufre mucho a consecuencia de la escasez de pienso.

Empieza a salir el carbón

Bilbao.—Por primera vez en época normal, ha salido un cargamento de carbón nacional con destino al extranjero.

A este cargamento seguirán otros varios.

El Sama se retira

Gijón.—Se asegura que el Sama ha decidido retirarse de las eliminatorias para clasificación de la segunda división, por lo ruinoso que le era el desplazarse a Logroño.

El trágico suceso del «Manolito»

Cádiz.—Aun cuando el juzgado de Marina realiza activísimas pesquisas para desentrañar el misterio que rodea e trágico suceso del «Manolito», no ha podido esclarecerse éste.

Se ha enviado al laboratorio la botella que se encontró en la embarcación para que se proceda al análisis del líquido que contiene.

La porción que quedó en ella parece que está adulterada.

El juzgado de Marina ha ordenado la detención del barbero Muñoz y sus acompañantes, pues se ha comprobado que el mayordomo del «Valloza», que fue uno de los muertos, llevaba en el bolsillo tres mil dólares.

La desaparición de los tripulantes del hidro «Dornier»

Mejilla.—Viajeros llegados de la zona francesa dan cuenta de que varias embarcaciones recorren la costa, haciendo pesquisas en busca de los aviadores españoles.

Por encargo del cónsul español hay indígenas que se arrojan al agua escuchando los acantilados.

Nadie duda que los tripulantes han perecido y que el oleaje les llevó a gran distancia.

En vista de lo infructuoso de las pesquisas se ha nombrado juez especial al comandante Castro, para que instruya expediente de desaparición.

En la dirección de Aeronáutica y en los demás centros oficiales, no se ha recibido hoy ninguna noticia relacionada con los tripulantes del hidro «Dornier 8».

Mejilla.—Varios viajeros llegados de Nemours, dicen que varias embarcaciones de motor siguen recorriendo y explorando las costas oranesas por encargo del cónsul de España en Orán, en busca de nuevos indicios de los aviadores desaparecidos.

En estos trabajos toman parte también algunos indígenas que se lanzan al agua para reconocer las rocas y acantilados.

Las exploraciones han resultado hasta ahora infructuosas.

Mañana marchará otro hidroavión a Orán, para proseguir los reconocimientos.

Ya se da, desgraciadamente, por seguro que al volcar la canoa en el mar, los aviadores perecieron ahogados, y se cree que los cadáveres de aquéllos tardarán en ser encontrados, por haber podido ser arrojados por la violencia de la corriente del mar lejos de donde fueron hallados los restos del aparato.

Una información sobre lo ocurrido al «Dornier 8».

París.—«Le Temps» publica un telegrama procedente de Orán, en el que se dan detalles acerca de la pérdida del hidroavión «Dornier 8».

Según dicho despacho, durante la noche del 31 de Diciembre próximo pasado, el capitán del vapor «Nicolas Macella», que se dirigía a Orán, sufriendo los efectos de una violentísima tempestad, vio al Norte de la isla Bachingen un cohete blanco, y después, a ras de agua, un fuego de color verde y otro rojo.

Al recibir esas señales, ordenó al amoncel que variara en dirección de ellos, pero el imponente estado del mar y el hecho de encontrarse cerca de la costa con peligro de chocar contra los acantilados, impidieron al

barco poner rumbo al sitio donde había sido divisado el fuego.

Este desapareció luego y el vapor continuó su travesía hacia las islas Habibas.

Como el temporal continuaba con gran violencia, el vapor tuvo que seguir navegando alejado de la costa para no estrellarse contra ella, y se dirigió ya directamente a Orán.

El corresponsal de «Le Temps», en Orán, que es quien ha enviado el anterior despacho a dicho periódico, deduce de los anteriores datos que los cohetes verdes y rojos eran señales hechas por el hidroavión «Dornier 8», en demanda de socorro cuando volaba a poca altura.

París.—Despachos de Orán confirman las declaraciones del capitán del barco «Nicolas Macella», acerca de las señales vistas el día 31 de Diciembre del hidroavión español.

Añade que al ordenar se reanudara la marcha ante los peligros que ofrecían los acantilados, creyó ver nuevamente luces verdes y rojas a la altura del puerto de Beni Sas.

EL TEMPORAL

Zamora.—La población presenta aspecto fantástico a consecuencia de las fortísimas heladas de la noche pasada.

Se ha helado el agua en las cañerías y con tal motivo el abastecimiento a los edificios se hace imposible.

Sobre el río Duero flotan grandes témpanos de hielo. En ambas orillas se ha congelado el agua.

De continuar la actual temperatura se teme que el río se hiele totalmente.

Monforte.—Continúa el intenso temporal de nieve.

Anoche la temperatura fué de diez grados bajo cero.

Cádiz.—Reina fuerte temporal en toda la provincia, especialmente en la costa lo que ha obligado a los barcos a reforzar las amarras.

El buque inglés «Duncan» ha roto, sufriendo importantes averías.

Le auxilian dos remolcadores.

Entraron numerosos buques de arribada forzosa porque la navegación en el Estrecho se hace peligrosísima y se realizan los barcos con toda clase de precauciones.

Se ha suspendido el tráfico en la bahía.

Castellón.—En Villafraña la temperatura bajó a nueve grados bajo cero.

Marruecos

La navegación en el Estrecho es difícil

Tetuán.—El fuerte temporal de Levante dificulta la navegación en el Estrecho.

Los vapores correo llegan retrasadísimos.

Concesión de cruces

Tetuán.—El Gobierno francés ha concedido la cruz de Guerra a los generales Castro Girona y Federico Berenguer, por su colaboración en las últimas operaciones, donde tomaron parte las fuerzas de ambas naciones.

El estado de Jordana

Tetuán.—Continúa en igual estado el alto comisario de España en Marruecos, Jordana.

Asamblea de la industria textil

Alcoy.—Se ha celebrado una Asamblea de obreros de la industria textil para dar cuenta de la gestión realizada por los obreros en el comité paritario.

Después de larga y violenta discusión se acordó conceder amplias facilidades a los obreros con objeto de que puedan actuar dentro del comité paritario en la forma que estimen conveniente.

Dispara contra su mujer

Sevilla.—En el pueblo de Guadacazal se presentó a la guardia civil el agente de policía Gonzalo Castelló, diciendo que acababa de matar a su esposa, Adela Fernández, en una finca inmediata, de un tiro.

Como presentaba síntomas de enajenación mental, se le detuvo.

Acudieron los guardias a la finca y encontraron a la esposa del detenido con una herida de arma de fuego en el labio inferior, con orificio de salida por la mejilla. Se hallaba en grave estado.

El agresor padecía monomanía persecutoria.

Extranjero

FRANCIA

Conflictos sociales

Nîmes.—La huelga de mineros continúa, sin que se haya producido incidente alguno.

El presidente de Comité de patronos mineros ha enviado una carta al prefecto negándose a entrar en negociaciones con los representantes de los obreros, para discutir cualquier petición de aumento de jornales.

El señor Monmousseau, secretario de la Confederación General del Trabajo, ha llegado a Arlés, y esta noche dará una conferencia en la Sala Jean Jaurés.

El 20 por 100 de los obreros continúa trabajando.

Carmaux.—Los sindicatos unitarios de mineros de la cuenca del Tarn han dirigido un llamamiento a los obreros para que planteen todos inmediatamente la huelga.

Sin embargo, hasta ahora el trabajo es normal en la cuenca de Carmaux y la de Albi.

Roche-la.—Un centenar de obreros del mueble se ha decarado en huelga por solidaridad con sus compañeros de la Palfice, que, como se sabe, han abandonado el trabajo por negarles los patronos el aumento de salarios que habían solicitado.

INGLATERRA

Lloyd George vendrá a España

Londres.—El señor Lloyd George, acompañado de su familia, saldrá el día 13 del actual mes con dirección a Cannes, y después embarcará a bordo de su yate para realizar un crucero, que le ha sido aconsejado por los médicos como beneficioso a su salud, recorriendo las costas africanas y españolas.

Parece que en el curso de ese viaje visitará las islas Baleares, donde permanecerá algún tiempo con su familia.

Diecinueve obreros ahogados

Karachi.—Una embarcación ocupada por 24 obreros, que se dirigían al trabajo en una presa, ha sobrado ahogándose lo de sus pasajeros. Entre los ahogados se hallaban tres hermanos, cuya madre, al conocer la catástrofe, murió repentinamente.

ALEMANIA

Se intensifica el frío

Berlín.—Se anuncia una agravación en la ola de frío.

En Berlín, ayer la temperatura era de doce grados bajo cero.

Nueva York.

La ola de frío se siente en todo el país.

Ayer descendió la temperatura a ocho grados bajo cero en Nueva York, temperatura que también se registró en Chicago y otras grandes ciudades.

El trasatlántico «Mauretania» ha llegado con bastante retraso. El capitán ha manifestado que esta travesía ha sido la más difícil de cuantas ha efectuado desde hace treinta años, habiendo sufrido el barco algunas pequeñas averías a consecuencia de la violenta tempestad que les sorprendió.

BULGARIA

Tres aldeanos muertos

Sofía.—Han sido muertos por la guardia servia de la frontera tres aldeanos provistos del permiso de las autoridades yugoeslavias.

AMERICA

La proeza del «Interrogación»

Nueva York.—Los periódicos dedican gran espacio a los detalles e incidencias de la hazaña del vuelo del

Teatros

TEATRO PRINCIPAL
Debut de la compañía
Melía-Cibrián

Una de las actuaciones más brillantes de la anterior temporada teatral fué la de la compañía Melía-Cibrián. La obra de viva raigambre popular, «Un alto en el camino» —obra sana, tan ingenua como efusiva y elevada— logró conmovir al buen público valenciano y envejeció en el cartel, no sólo por sus cualidades emotivas, sino por la admirable forma como la dieron a conocer los simpáticos y muy notables artistas que integran esta compañía.

Desde entonces, Pepita Melía y Benito Cibrián, al frente de sus huérfanos, al abandonar Valencia continuaron su meritoria cruzada de arte por otras provincias, hasta llegar a Madrid, donde dieron a conocer, también con gran éxito, la obra del pastor-poeta y otras de valía desusada y de una noble audacia, no frecuente en estos tiempos, cual aconteció entre otras, con «El señor de Pigmalión», de Jacinto Grau, en cuya comedia concurría el doroso caso, de que a pesar de que había sido traducida al francés y estrenada en París, permanecía todavía inédita en castellano, su lengua original.

Este gesto de Pepita Melía—nuestra bella y sutilísima paisana—y de Benito Cibrián fué como una confirmación espiritual del buen gusto, del desinterés y del amor a la justicia de estos artistas que han sabido llamar al corazón del pueblo acogiendo con amor «Un alto en el camino» creada por un hombre modesto, para a continuación rendir un tributo al sentimiento estético de los privilegiados, con el estreno de «El señor de Pigmalión».

Y con estos precedentes que añaden un nuevo valor a la amable evocación que en los valencianos despierta esta compañía, se presentó anoche para continuar aquella actuación victoriosa del año anterior.

Se puso en escena «Un alto en el camino», que obtuvo una acogida efusiva. Al aparecer Pepita Melía y Benito Cibrián, fueron saludados con sendas ovaciones que se sucedieron en el transcurso de la obra, especialmente en los momentos de ternura y de dolor que encienden la llama de pasión de «Rosalia» —interpretada como es natural, por la señora Cibrián— y en los cánticos a la yunta y a Madrid dichos con aceros de enonada bravura por el señor Cibrián.

Catalina Cervino, tan linda y tan ajustada a su ingrat papel, como asimismo Carmen Sánchez y Carmen Nieto.

El gran Pepe Calle, como siempre. Este es su mayor elogio. Delicioso al realizar la fealdad castellana, Fernando Llorens. Y dignos igualmente de aplauso, Fernando Venegas y Andrés Novo.

Debemos felicitarlos de la presencia de la compañía Melía-Cibrián. Porque ha de halagar nuestra inquietud de buen arte, con los estrenos que anuncian.

ENRIQUE MALBOYSSON

TEATRO PRINCIPAL

Presentación de Santacana

Con una buena entrada y gran éxito se presentó de nuevo anoche en el escenario del teatro de la Princesa la compañía que acudida al genial artista Juan Santacana.

Para la presentación de la compañía se escogió el drama en tres actos, de Emilio Gómez de Miguel, titulado «El Idioma», del que Juan Santacana hace una verdadera creación, recibiendo cálidos aplausos, culminando éstos al final en que tuvo que dirigir la palabra desde el proscenio, dando las gracias por el recibimiento que se le hizo.

Cooperaron al éxito la primera actriz señora Fernández Graci y la señora Oliver, que en sus respectivos papeles fueron justamente aplaudidas.

De ellos los señores Martí, González y Siles, muy bien. La presentación de la obra, muy cuidada.

Círculos

Fraternidad Republicana de la Vega.—Celebrará baile familiar el domingo, de diez a una de la madrugada, siendo amenizado por una selecta participación de música. Se invita a socios y familias.

Casino Republicano El Ejemplo.—Celebrará baile familiar mañana, de diez a una de la madrugada.

Casino El Avance.—Celebrará baile familiar, amenizado por una selecta participación, el domingo, de diez a una de la madrugada.

Juventud de Unión Republicana (Cerrajereros, 21, principal).—Celebrará pasado mañana, de diez a una de la madrugada, un gran baile familiar amenizado por una selecta participación.

Como de costumbre la comisión de Recreos ha preparado diferentes afiches en honor de las señoritas que asistan.

Casa de la Democracia del Puerto.—Celebrará el domingo un gran baile familiar, de diez noche a una de la madrugada amenizado por una selecta participación de música. Quedan invitados los socios y familia.

De toros

El nuevo reglamento de Plazas de Toros

A «El Pueblo Vasco», de Bilbao, le comunican desde Valencia unas manifestaciones que aquí hizo el jefe de la brigada móvil señor Fenol, según el cual en breve será publicado el nuevo reglamento que ha de regular la celebración de las corridas de toros.

En cuanto se refiere a la instalación y funcionamiento de las enfermerías, se empleará el mayor rigor. Caso de que un matador sea herido durante la lidia, su trabajo será repartido entre los demás lidiadores, en lugar de tener que encargarse de matar los toros que resten en la espada más antiguo.

Se establecerá la forma de las alternativas de los picadores. A los que sean de novillos, se les exigirá nociones de equitación.

Los quites se harán siempre por las afueras; y únicamente en caso de peligro inminente, podrán hacerse por los terrenos de adentro.

Las empresas quedarán libres de las multas que puedan imponerse por la autoridad gubernativa, siendo los matadores los encargados de pagarlas.

Ignoramos lo que haya de cierto en todo esto. Sobre que no cargue el matador más antiguo—caso de resultar herido el primero—con los toros de ambos, hemos escrito varias veces abogando por la desaparición de semejante injusticia, como también hemos combatido (sin resultados favorables hasta ahora) la permanencia sistemática de los burladores en el ruedo.

El veto a la plaza de Bilbao

El presidente del Club Cocherito, de Bilbao, ha recibido un telegrama de Madrid, en el que se le comunicó lo siguiente:

«Subdirector Seguridad acordó imponer levantamiento veto impuesto ganaderos plaza Bilbao, multar Asociación Criadores Reses Bravas cinco mil pesetas delito coacción, condenar Sánchez Rico al pago multas impuestas gobernador Vizcaya. Felicitó Club Cocherito éxito plausí-

ble campaña. Correo detalles.—Peña.»

El colofón de este despacho debería ser: —Además, se ha dispuesto que los toros se pesen en vivo cuando se proceda a su encajonamiento en el encerradero, con el fin de crear conflictos a autoridades y empresas.

Es decir, que la res que no dé el peso reglamentario, no pase; con este procedimiento acabarían los embuchados y las multas.

Las corridas de Sevilla

Ha quedado ultimada la combinación de toros y toreros para las corridas que se darán en la plaza de la Maestranza durante los meses de Marzo y Abril.

Mes de Marzo: Día 7, Chicuelo y Gitanillo de Triana, con reses de Villamarta; 19, novillos de Santa Coloma, con matadores aún no designados; 31, Niño de la Palma, Enrique Torres y Mariano Rodríguez, con toros de Molina.

Mes de Abril: Día 7, novillos de Flores, con matadores aún no designados; día 14, novillos de Molina, con matadores no designados; 18, primera de Feria, Niño de la Palma, Félix Rodríguez y Gitanillo de Triana, con reses de doña Carmen de Federico; 19, Chicuelo, Gitanillo de Triana y Enrique Torres, con toros de Villamarta; 20, Algabeno, Félix y Mariano Rodríguez, con toros de Santa Coloma; 21, Chicuelo, Niño de la Palma y Gitanillo, con toros de Peñalver; 2, Chicuelo, Félix y Mariano Rodríguez, con toros de Gaciliano Pérez Tabernero; 23, Algabeno, Niño de la Palma y Enrique Torres, con toros de Miura; 28, novillada de Villamarta, con toros aún no designados.

Para Mayo y Junio la empresa preparará otros doce o catorce festejos.

Felicitaciones

Con motivo del nuevo año hemos recibido saludos y felicitaciones de la Peña Tauroma Corijano, de Valencia; de don Julio Ibarren, apoderado del Niño de la Palma; del matador de toros nuestro paisano Francisco Tamarit «Chaves» y del novillero Miguel Morilla «Atarfeño». Gracias a todos por la atención.

Teatrales

TEATRO PRINCIPAL

La compañía Melía-Cibrián estrenará mañana la farsa tragicómica de hombres y muñecos en tres actos y un prólogo original del ilustre literato don Jacinto Grau, titulada «El señor de Pigmalión» estrenada con gran éxito por dicha com-

pañía en el teatro Cómico, de Madrid. La obra es de gran presentación con trajes y decorado según los figurines y dibujos de Bartolozzi.

Del valor artístico y literario de «El señor de Pigmalión» basta decir que es una de las más notables obras que ha escrito don Jacinto Grau, habiendo sido objeto de un homenaje en el Círculo de Bellas Artes Pepita Melía y Benito Cibrián con motivo del estreno en Madrid.

TEATRO RUZAFÁ

Hoy viernes, a las 9,45 de la noche se celebrará el estreno de la suplantación cómica en un acto y cuatro cuadros, original de Antonio Paso y Antonio Estremera, con música de los maestros Calleja y Rosillo, titulada «El viajante en cueros»; completarán el programa el gracioso sainete «El chiquillo» y la graciosa obra «Éxito de la actual temporada, «Los Faroles».

Sucesos

La desgracia de ayer.

Ayer por la tarde ocurrió en la plaza de Emilio Castelar, frente a la puerta de entrada al Ateneo Mercantil una sensible desgracia que ha puesto en trance de perder la vida a un infortunado muchacho.

Se hallaban desmontando el kiosco de refrescos enclavado en aquel punto varios operarios entre ellos un cerrajero apellidado Cebriá, cuando de repente se vino abajo una de las columnas de hierro, arrastrando parte de la techumbre por desmontar y cayendo todo encima del obrero Francisco Lozano y de un hijo del cerrajero, de 19 años José Cebriá.

Cuanto presenciaron la desgracia corrieron en auxilio de los lesionados, trasladándose al Hospital, donde el médico de guardia doctor García Guijarro, con los practicantes señores Lozano y Monleón, apreciaron al Francisco Lozano Cuenca, de 40 años, carpintero, habitante en la calle de la Encarnación, número 13, una herida contusa de cuatro centímetros, que interesa la piel y tejido celular subcutáneo en el dorso de la mano derecha y estado hipotímico.

Su estado se calificó de menos grave.

También se curó al muchacho José Cebriá, habitante en el Llanó de la Zaidía, núm. 10, bajo, que presentaba la fractura de la base del cráneo, conmoción cerebral, herida contusa de dos centímetros que interesa la piel y tejido celular, situada en la región frontal, otra herida contusa en el orificio auditivo derecho con intensa otorragia, contusión tóxica, conmoción visceral y epistaxis.

En gravísimo estado se le dio ingreso, desconfiándose salvarle la vida. A última hora de la madrugada, seguía el infortunado Cebriá en grave estado.

El incendio de Nou Moles.

A las doce de la mañana de ayer se retiraron los bomberos del lugar del siniestro, dejándolo completamente sofocado.

Quemaduras.

José Serrate Blasco, de año y medio, en el domicilio de sus padres cayó sobre un brasero, produciéndose quemaduras de segundo grado situadas en la nalga izquierda.

Curado en la Casa de Socorro de Ruzafa, se calificó su estado de grave.

Ir por lana.

A Francisco Herráez Catalá, se le acercaron ayer, en la calle de Bailén, junto a la puerta misma de la estación, dos individuos, que con los trámites acostumbrados, le hicieron la historia del timo del sobre.

Francisco, que a pesar de ser de Chiva, es hombre inteligente y decidido, al notar el asunto, se dispuso por convenido, y como los desconocidos le dijeron que necesitaban para realizar el negocio, de un lugar apartado donde nadie les estorbara, Francisco les propuso ir a los sojares de San Vicente de la Roqueta.

Aceptado, comenzaron a caminar, llevándose en el centro del grupo, pero al cruzar por la calle de Pelayo por frente a la inspección de Vigilancia, Francisco se agarró fuertemente a sus dos «amigos», dando voces en demanda de auxilio, acudiendo los guardias números 300 y 307, que se encontraban a la puerta del retén, deteniendo a los desconocidos por cierto, que a pesar de su prontitud en acudir, no pudieron evitar que los timadores les soltaran a su aprehensor, varios golpes con un bastón y hasta un mordisco en un brazo.

Ante el agente de guardia, Francisco relató lo sucedido y el intento de timo de que había sido objeto, encontrándose en poder de los detenidos el comprobante sobre con los recortes de periódico y unos cuantos billetes falsos.

Los detenidos dijeron llamarse Vicente Insa Giménez, de 24 años, natural de Zaragoza y Antonio González Llojnera, de 38, natural de Málaga.

Ambos ingresaron en el cárcel por orden del juzgado.

Acción Republicana

Unión Republicana Los Girondinos (Avenida de Adolfo Beltrán, 110, bajo).—Celebrará junta general ordinaria mañana, a las nueve de la noche, por primera convocatoria, y a las nueve y media, por segunda, para tratar del siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior, dación de cuentas, renovación de cargos y ruegos y preguntas.

Eminente creación científica
Enfermos de los ojos
PRODIGALUZ
PARPADOS
Marca registrada, según las leyes
Preparado por el doctor J. Martínez Menéndez
Condecorado con la cruz del Mérito Militar por méritos profesionales
Específico único en todo el mundo que cura radicalmente las enfermedades de los ojos, por graves crónicas que sean, con rapidez asombrosa, evitando operaciones quirúrgicas que con tanto fundamento atemorizan a los enfermos. Desaparición de los dolores y molestias a su primera aplicación. Eminentemente eficaz en las oftalmías graves y por excelencia en las granuladas (granulaciones purulentas y bienorrágica, queratitis, ulceraciones de la córnea, rijas, etc.) Las oftalmías originarias de enfermedades venéreas crónicas en breve tiempo. Maravilloso en las infecciones postoperatorias. Hace desaparecer las cataratas en período de formación. Destruye microbios, cicatriza, desinfecta y cura para siempre. No más remedios arsenicales, mercuriales, nitrato de plata, azul metileno y otros tan temibles usados en clínicas. Las vistas débiles y cansadas adquieren prodigiosa potencia visual. ¡No más neblina! ¡Siempre vista muy clara! ¡Jamás fracasa! El 98 por 100 de los enfermos de los ojos curanse antes de concluir el primer frasco del específico PRODIGALUZ.

DYNAPOCHE
La lámpara de bolsillo que funciona sin necesidad de pilas y acumuladores.
Duración perpetua - Precio: 14,75 pesetas
L. GAUMONT.- Gran Vía Marqués Turia, 27 - Valencia
VENEREO - SIFILIS - PIEL VIAS URINARIAS
Dr. J. A. Roig
Curación rápida - Consulta económica
De 10 a 1 tarde y de 5 a 9 noche
Ribera, 11, principal. (Junto a plaza B. Castelar)
Vapores y veleros
Disponibles para fletar, tengo vapores de 2 000 a 5 000 toneladas; otros de 200 a 500 y en VELEROS de toda clase de tonelaje.
Para informes: VICENTE ALABAU SAN MARTIN, Libertad, 16, PUERTO. - Teléfono 30 043.
Muchacho
para recanos, con 12 pesetas mensual, hace falta en la fábrica de sombreros, Bailén, 38.
CARBONES
Para cocinas y calefacción
Galleta... a 11 ptas.
Cok picado... a 10
Panes... a 9
Granzas... a 9
Cribado... a 9
Antracita... a 13
Precio por 100 kilogramos
Todas las clases sin polvo y puesto en «arbores» del comprador. Existencias de todas las clases al por mayor; consulte precios. Avenida del Puerto, número 250. Teléfono 30 244. VICENTE IBÁÑEZ
Acordeones superiores
Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres. Armonías a boca, desde 6 a 240 lengüetas, Ocarinas, Concertinas, Metafonos, Violines, Guitarras, Laúdes, Bandurrias etc. Cuerdas armónicas de todas clases y juguetes musicales y mecánicos. 3, Barcelona, 3.
Ebanista
ayudante, se necesita. Trabajo todo el año. También hace falta una aprendiz. Ezquerra, Llop, 10, sgenola.
Pérdida
de un perro de raza lobo, de pelo pardo negrozco, que atendié al nombre de «Tom», lo presente en la calle de Cuenca, 18, portería, donde se le gratificará.

Casa de la Democracia del Puerto (Libertad, 110, bajo).—Celebrará pasado mañana junta general extraordinaria, a las tres por primera vez, y a las tres y media, por segunda convocatoria, para tratar de los bailes de carnaval.

Fraternidad Republicana de la Vega.—Celebrará junta general ordinaria pasado mañana a las tres de la tarde por primera convocatoria, y a las tres y media por segunda, siendo los asuntos a tratar los siguientes: dación de cuentas, número de socios, elección de cargos y ruegos y preguntas. Se ruega la asistencia de todos los socios.

Noticias

Diputación. La Comisión provincial Permanente, en su última sesión adoptó, entre otros menos importantes, los siguientes acuerdos:

Aprobar la certificación de obras realizadas en el puente en construcción sobre el río Albaida, por pesetas 47.475,39; agradecer el donativo hecho por don Enrique López y hermanos, de las obras de Medicina que pertenecieron a su difunto hermano don Emilio, con indicación de que se instalen en la habitación de los médicos en servicio de guardia del Hospital provincial, y fundir en bronce la escultura de don Ignacio Pinazo Martínez, titulada «El saque», y labrar en mármol el busto del Papa Calixto III, de don Mariano García Mús; ambos artistas fueron pensionados por la Corporación.

Quedar enterada de la comunicación del presidente del tribunal de oposiciones a una plaza de auxiliar, correspondiente al turno de Guerra, participando haber sido declaradas desiertas y de que asimismo, dicha plaza acrecerá a las de turno libre que han de proveerse y de que la leche procedente de la vaquería de la Granja, se sirve pasteurizada, con destino a los enfermos del Hospital provincial.

Por último acordóse instalar una nueva parada de sementales bovinos en Cheste.

Farmacia Royo - Abierta todas las noches. Pl y Margall, 37

Enseñanza. El curso breve de Cálculo de probabilidades que se dará en la Universidad Literaria, será de clases bimensuales, pudiendo inscribirse los que lo deseen en la secretaría de la Facultad de Ciencias.

Las clases comenzarán el 15 de actual.

Por mediación del comandante de Seguridad señor ANCART, ha recibido el Gobernador civil la cantidad de 50 pesetas que con destino a fundaciones benéficas ha remitido León Salvador.

Los que deseen ingresar en el Tercio pueden presentarse al oficial encargado del banderín de Enganche, en el Gobierno militar de esta plaza.

Edad de 18 a 36 años. Los menores (18 a 23), necesitan consentimiento paterno, del tutor o del pariente más cercano.

La Sociedad Valenciana de Agricultura, celebrará junta general extraordinaria el martes, día 15 del actual, a las seis de la tarde, para tratar sobre la suspensión temporal de la cuota de entrada e inversión que ha de darse al superávit del presupuesto del año anterior.

Don José Silvestre, concidísimo vecino de Vilajoyosa, que hace tiempo padece de catarata en el ojo izquierdo, con múltiples complicaciones venidas éstas ha sido operado por el doctor Jiménez Cánovas en su clínica, Pl y Margall, 31, coronando el éxito la intervención, marchando a su domicilio con visión perfecta.

Avisos de Corporaciones

Sociedad Anónima Alumbramientos de Aguas de Buñol

Por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca a los señores accionistas a junta general ordinaria, que se celebrará el día 20 del actual, a las dos de la tarde, en el teatro Penella de esta villa, con objeto de presentar el balance e inventario y demás cuentas del pasado año 1928, proceder a la renovación de la tercera parte del Consejo y tratar varios asuntos de interés.

El derecho de asistencia se acreditará por medio de resguardos, que se extenderán previa presentación de las acciones en las oficinas de esta sociedad, Colón, 36; durante los días 12, 14 y 15 del corriente mes y horas de diez a doce de la mañana.—Buñol 10 de Enero 1929.—El vicepresidente, Ricardo Perelló.

Teléfono de EL PUEBLO 12.115